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District de la Vienne de Football 

1 rue François Prat 
86000  POITIERS  

  
Tél. : 05.49.61.17.35 
Fax : 05.49.61.66.51 

@mail : district@foot86.fff.fr 
Site : http://foot86.fff.fr 

  
Horaires d’ouverture :  

8h45 à 12h30 / 13h30 à 17h30 
Du lundi au vendredi 
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Le District de la Vienne de Football a tenu son Assemblée Générale extraordinaire et ordinaire le Vendredi 20 mai 2016 à 
19H00 à VIVONNE sous la présidence de Mr. Philippe GUILBAULT Président du District. 
 
Etaient présents :  
- Mmes. BARAUDON, MATHIEU, MOREAU, TESSEREAU MM BIBARD,  BRUNET, DANTAN, DOUSSELAIN, 
FAUGERE, FLORENT, FRAUDEAU, GAULT, GIRAUD, HERAULT, HUS, JOBARD, LARBALETTE, LAVAUD, 
MALBRAND, OLIVIER, RABEAU, RIDEAU, ROHARD, SAVIGNY  membres du Comité de Direction 
Mmes BALLAIRE, PINTAULT, MM. ABONNEAU, ARTUS, BARANGER, BELLOT, BOISSET, BRISSONNET, CANTET, 
GALLAIS, GOUFFE, MAIOROFF, MOUSSAC, PAIREMAURE, RAVEAU, VAUDEL membres des Commissions 
MM BOURDON Anthony (CTS) et ALLOUIS Anthony (CDFA), 
Mmes CALENDRIER, SOUMAGNAC et URANGA  secrétaires du District 
M. OLIVET Romain (emploi d’avenir) et Mme MIMAULT Marine (service civique) 
- Les représentants des clubs suivants :  
ANTOIGNE, ANTRAN, ASM FC, AVAILLES EN CHATELLERAULT, AVAILLES LIMOUZINE, AVANTON, BEAUMONT 
SAI NT CYR, BERUGES, BIARD, BIGNOUX, BLANZAY, BOIVRE SPORTING CLUB 2015, BONNES, BONNEUIL 
MATOURS, BOURESSE, BRIGUEIL LE CHANTRE, BRION SAINT SECONDIN, BRUX, BUXEROLLES, BUXEUIL, 
CEAUX LA ROCHE, CENON/VIENNE, CERNAY, CHABOURNAY, CHAMPAGNE ST HILAIRE, CHAMPIGNY LE 
ROCHEREAU, CHARROUX-MAUPREVOIR, CHASSENEUIL, CHATAIN, CHATEAU LARCHER, CHATEAUNEUF 
TARGE, CHATELLERAULT PORTUGAIS, SO CHATELLERAULT, CHATELLERAULT REUNIONNAIS, CHAUNAY, 
CHAUVIGNY, CIVAUX, ACG FOOT SUD 86, COLOMBIERS, SUD VIENNE REGION DE COUHE, COUHE, 
COULOMBIERS, COUSSAY LES BOIS, CROUTELLE, CURZAY SUR VONNE,  DISSAY, FONTAINE LE COMTE, 
HAIMS, INGRANDES, ISLE JOURDAIN,  ITEUIL, JARDRES, JAUNAY CLAN, JAZENEUIL, JOUHET PINDRAY, 
JOURNET, LA CHAPELLE BATON, LA FERRIERE AYROUX, LA PUYE LA BUSSIERE, LA ROCHE POSAY, LA 
TRIMOUILLE, LAVOUX-LINIERS, LE VIGEANT, LEIGNE SUR USSEAU, LEIGNES/FONTAINE, L’ENVIGNE, LES 
ORMES, LES ROCHES/VILLEDIEU, LES TROIS MOUTIERS, LIGUGE, LOUDUN, LUSIGNAN,  LUSSAC LES 
CHATEAUX, MAGNE, MIGNALOUX BEAUVOIR, MIGNE AUXANCES, MIREBEAU, MONCONTOUR, MONTAMISE, 
MONTHOIRON, MONTMORILLON, MONTS SUR GUESNES, MOULISMES, MOUTERRE-SILLY, NAINTRE, 
NALLIERS, NEUVILLE, NIEUIL L’ESPOIR, NORD VIENNE, NOUAILLE, ORCHES, OUZILLY, OYRE-DANGE, PAIZAY 
LE SEC, PAYROUX, PLAISANCE,  PLEUMARTIN, POITIERS SAINT ELOI, GAZELEC FOOTBALL POITIERS, 
POITIERS GIBAUDERIE, COURONNERIES POITIERS, AM PERSONNEL DES HOPITAUX DE LA VIENNE POITIERS, 
AM SAFT POITIERS, ASPTT POITIERS (CORPO),  ASPTT POITIERS, POITIERS BAROC, POITIERS PORTUGAIS,  
POITIERS CEP 1892, POITIERS BEAULIEU, POITIERS 3 CITES, POITIERS FC, POUILLE-TERCE, PRESSAC, 
QUEAUX MOUSSAC, QUINCAY, ROUILLE, SANXAY, SAVIGNE, SAVIGNY L’EVESCAULT, SENILLE, SEVRES 
ANXAUMONT,  SILLARS, SMARVES, SOMMIERES/SAINT ROMAIN, ST BENOIT, SAINT CHRISTOPHE, SAINT 
GENEST, SAINT GEORGES LES BAILLARGEAUX, ST GERVAIS LES 3 CLOCHERS, SAINT JULIEN L’ARS, ST 
LEGER DE MONTBRILLAIS, ENT ST MAURICE/GENCAY, SAINT PIERRE DE MAILLE,  SAINT SAUVANT, SAINT 
SAUVEUR, SAINT SAVIN SAINT GERMAIN, ST SAVIOL, THURE/BESSE, USSEAU, USSON DU POITOU,  
VALDIVIENNE, VENDELOGNE, VENDEUVRE, VERRIERES, VICQ SUR GARTEMPE, VILLENEUVE, VIVONNE, 
VOUNEUIL/BIARD, VOUNEUIL SUR VIENNE. 
 
Assistaient : 
Mme COUTELLE Catherine, Députée  
Mme BERTAUD Rose Marie, Conseillère Départementale 
M RAMBLIERE Maurice, Maire de VIVONNE 
M MONTEIL Henri, Président de la Ligue du Centre-Ouest 
M BASQ Stéphane, Secrétaire Général de la Ligue du Centre-Ouest  
M MALOIRE Jean Claude, Trésorier de la Ligue du Centre-Ouest 
M DUGAST Fabrice, Président du club de VIVONNE 
M MIOT Jean Claude, représentant le Président du Comité Départemental Olympique et Sportif 
M CHARBONNIER Jean Pierre, Président honoraire du District 
M ROUSSEAU André, Vice-président honoraire du District 
M BARON Serge, d’INTERSPORT 
M GRENAILLE Jean Bernard, AMARANDE SARL  
M INGRAND Jérôme, SPORTING CLUB 
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Etaient excusés : 
M LE GRAET Noël, Président de la Fédération Française de Football 
Mme DOKHELAR Christine, Préfète de la Vienne 
Mme LANZI Nathalie, Vice-Présidente chargée des sports de la Région Aquitaine Limousin Poitou Charentes 
Mme HARDOUIN Florence, Directrice Générale Déléguée de la Fédération Française de Football 
M BELIN Bruno, Président du Conseil Départemental de la Vienne 
Mme GUITTET Pascale, Vice-Présidente du Conseil Départemental de la Vienne chargée de la jeunesse et des sports    
M BEAUJANEAU Gilbert, Conseiller Départemental 
Mme MOREAU Véronique, Directrice de la Direction Départementale de la Cohésion Sociale 
M MARTHA Fabien, Directeur Adjoint de la Direction Départementale de la Cohésion Sociale 
M GIRARD Patrick, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif 
M LAURENT Loïc, Directeur Départemental de l’UNSS  
M GRIGNARD Bruno, Directeur des sports du Conseil Départemental 
Mme BARROT Pierrette, Présidente du District de la Charente Maritime 
M LACROIX Pierre, Président du District des Deux-Sèvres 
M BONNET Jean François, Trésorier adjoint de la Ligue du Centre-Ouest 
M PRECIGOU Bruno, Directeur Général de la Ligue du Centre-Ouest 
M BOUARD Gilles, Directeur Technique Régional 
Mme JUGE Vanessa, CATRF 
M RAGER Severin, Conseiller Technique Régional en Arbitrage 
M  MESMIN Francis, membre d’honneur du District 
M PATROUILLULT Jean, membre d’honneur du District 
M VAUBOURDOLLE, Amarande 
M POIRIER Thierry, Ancellin 
M BAILLY Hubert, Crédit Agricole Touraine Poitou 
M ANDRE Arnaud, Crédit Agricole Touraine Poitou 
Mme AFONSO Mélanie, Crédit Agricole Touraine Poitou 
Mme TICHET Clara, Crédit Agricole Touraine Poitou 
M CHAMPIGNY Alain, Iteuil Sport 
MM APERCE, BLOT, PLAINCHAMP, RENAUDIN membres du Comité de Direction 
 
A 19H20 P. GUILBAULT prend la parole et déclare : 
« Monsieur le Maire, cher Maurice, 
Madame la Députée, 
Madame la Conseillère Départementale, 
Monsieur le Président de la Ligue du Centre-Ouest, cher Henri, 
Monsieur le Trésorier de la Ligue du Centre-Ouest, 
Monsieur le Secrétaire de la Ligue du Centre-Ouest, cher Stéphane, 
Monsieur le représentant du Comité Départemental Olympique et Sportif, 
Monsieur le Président du club local,  
Mesdames, Messieurs  les Présidentes et Présidents de clubs, 
Mesdames, Messieurs les représentants des clubs, 
Mesdames, Messieurs, 
Bonsoir et bienvenue à Vivonne pour participer à notre Assemblée Générale ordinaire qui clôture la saison 2015/2016. 
Monsieur le Maire, merci d’avoir accepté de nous accueillir ici, 
Merci à toi aussi, Monsieur le Président du club et cher Fabrice, sans oublier Christian Bouchet ainsi qu’à votre équipe 
Dirigeante, d’avoir accepté d’organiser notre Assemblée Générale. 
Parole à ceux qui nous accueillent ce soir 
  
Sans plus attendre, je vais donner la parole à ceux qui ont la gentillesse de nous accueillir ce soir, 
Monsieur le Maire, 
Je vous donne la parole…. » 
 
M RAMBLERE Maurice maire de VIVONNE déclare : 
Remercie P. GUILBAULT d’avoir choisi VIVONNE pour organiser sa dernière Assemblée Générale. 
VIVONNE étant la plus belle commune du département 
Il y a 8 ans à la prise de fonction de la présidence de P. GUILBAULT, la commune de VIVONNE comptait 3250 habitants, 
elle en compte 4200 aujourd’hui effet de la prison oblige, 
La commune a des voies d’accès diversifiées, les rivières le CLAIN et la CLOUERE, la  nationale 10, ce qui entraine un 
peu de bruit avec les camions qui l’empreinte et la ligne de chemins de fer. 
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Il présente les atouts de la commune : 

• Sa position géographique 
• Son marché de samedi matin 
• Ses commerces dynamiques 
• Son agriculture 
• Ses services, la poste, les écoles, le collège 

Il remercie P. GUILBAULT pour le travail effectué avec le Conseil Général. 
Le football est un sport fédérateur. 
Il souhaite un bon EURO à l’équipe de France. 
Il remercie tous les bénévoles pour leur investissement. 
Il souligne le lien social du football surtout pour les enfants. 
Il remercie le club de VIVONNE et ses dirigeants pour le travail effectué et indique que la construction de tribunes est 
prévue au stade. 
Enfin, il remercie tout le monde et souhaite à tous une bonne assemblée générale. 
 
P. GUILBAULT prend la parole pour le remercier et il lui remet un trophée du District en souvenir de cette assemblée 
générale. 
 
Il donne ensuite la parole à M DUGAST Fabrice Président du club qui déclare : 
Il remercie le Président du District P. GUILBAULT d’avoir choisi VIVONNE pour l’organisation de cette assemblée 
générale. 
Il remercie la municipalité de VIVONNE pour la gratuité de la location de la salle. 
Il indique que le club a été créé le 30 octobre 1931 et compte 240 membres actifs. 
Il indique que le club travaille dans la bonne humeur. 
Il souligne la qualité des installations du stade de BELLEVUE et remercie la municipalité pour la construction de tribunes. 
Il indique que l’équipe première évolue en 2ème division après une saison passée en 1ère division 
Il souligne l’état d’esprit qui règne dans le club. 
Enfin, il parle de la fierté du club : les féminines qui sont bien ancrées dans le club avec 35 licenciées et une équipe 
U14/U17 
Il souhaite une bonne soirée à tous. 
P. GUILBAULT lui remet un trophée du District en souvenirs de cette Assemblée Générale. 
 

Approbation  du PV 
 
Avant de poursuivre, je vais vous demander d’approuver le Procès-verbal de notre dernière Assemblée Générale 
financière qui a eu lieu le 20 novembre 2015 à QUINCAY, PV paru dans le journal foot n° 273 bis du 8 janvier 2016, 
Y a-t-il des remarques ? Pas de remarques 
Y a-t-il des voix contre ? Aucune voix contre 
Y a-t-il des abstentions ? Aucune abstention 
Le Procès-verbal est adopté à l’unanimité 
Je vous remercie 
 

DISCOURS DU PRESIDENT 
 
Présentation de nos invités 
 
Bonsoir à toutes et tous, et merci de votre présence, 
Je vais vous présenter nos invités, présents à la tribune,  

• Monsieur Maurice RAMBLIERE, Maire de la commune, 
• Madame Catherine COUTELLE,  notre Députée, que je remercie pour sa fidélité parmi nous, 
• Madame Rose Marie  BERTAU, Conseillère Départementale, 
• Monsieur Henri MONTEIL notre Président de Ligue, 
• Stéphane BASQ, Secrétaire Général LCO, 
• Jean Claude MALOIRE Trésorier LCO, 
• Monsieur Jean Claude MIOT, représentant le Comité Départemental Olympique et sportif, (ex arbitre de football), 
• Monsieur DUGAST Fabrice, Président du club local, 
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Instant de recueillement 
 
Avant toute chose, je vais vous demander d’avoir une pensée toute particulière, pour celles et ceux  qui nous ont quittés. 
Notre discipline a une fois encore été très touchée au cours de cette saison. Permettez-moi, d’en citer quelques-uns : 

• Très récemment, Thierry, le fils de Jean-Pierre CHARBONNIER 
• Et Jean Claude, le fils d’Yves VERGNAUD Membre de la Commission de l’Ethique. 
• Jean Louis BELLICAUD 66 ans, membre de la Commission des Terrains et dirigeant du club DES ROCHES 

PREMARIE, 
• Roland  DEBIAIS 65 ans, Maire de Pressac et ancien Président du club. 
• Jean Claude RIVIERE, ancien président de notre CDA, 
• Didier GONNEAU 51 ans dirigeant, du club de CERNAY 
• Et puis 4 jeunes, bien trop jeunes pour partir,  

 Julien  BROSSARD 23 ans joueur d’ECHIRE et CHAUVIGNY ;  
 Maeva 15 ans et Théo 17 ans, joueuse et joueur du club de l’ASM décédés accidentellement le 30/06/15, 
 Gaëtan CHARRE 19 ans du club de PAIZAY LE SEC décédé accidentellement la semaine dernière. 

Mais aussi, 
• René WITTERSHEIM,  Vice-Président  d’honneur de notre District 
• Et Louis DAVID, notre Président d’honneur, j’y reviendrai dans un instant, 

En leur mémoire à toutes et à tous, je vous demande d’observer un moment de recueillement. 
Je vous remercie, 
 
Hommage à Louis David 
 

 
 
 
Et bien sûr au District de la Vienne où il  a siégé pendant 34 ans au Comité de Direction, de 1966 à 2000. 
Pendant 12 ans, il a occupé le poste de Secrétaire Général sous la Présidence d’Yves Leroy. 
Puis naturellement, de 1985 à 2000, pendant 15 ans  il est devenu le Président de notre « Grande Maison » comme il 
aimait la nommer. 
Une fois quittée la fonction de Président, il a continué à s’investir dans différentes commissions. 
Notamment au cours de la saison 2005/2006, où, à la demande de Jean Pierre Charbonnier, il met en place la 
Commission de l’éthique et de la prévention au sein du District de la Vienne. Commission où il siégeait toujours, et qui 
fêtera ses dix ans cette année. 
Comme chacun le sait, Louis a beaucoup donné, beaucoup apporté au football départemental,  
C’est pourquoi le Comité de Direction a décidé de lui attribuer la coupe du District qui désormais portera son nom. 
A cette occasion, le samedi 11 Juin prochain, jour des finales de coupes à Châtellerault, nous organiserons une réception 
au District de la Vienne à partir de 10h30, en présence de son épouse et de ses enfants. 
Les clubs qui le souhaitent pourront également se joindre à nous …. 
  
Alors, en hommage à notre Président d’honneur,  
Et en signe de remerciements,   
Je vais vous demander  de vous lever et de lui réserver vos applaudissements. 
Je vous remercie 
 
Préambule du Discours 
 
Comme vous le savez, initialement, notre Assemblée Générale de ce soir, aurait dû être élective, 
La date du 20 Mai 2016 avait été arrêtée à l’époque, en raison de l’Euro qui commence le vendredi 10 Juin 2016. 
Puis la réforme territoriale est venue bousculer nos calendriers, 
Notre Assemblée Générale élective aura donc lieu le vendredi 18 Novembre prochain à JAUNAY CLAN. 
D’ailleurs, le début de saison prochaine va être chargé en Assemblée Générale, 3 en 4 mois, toutes très importantes. 
 
 
 

Un mot pour Louis David, que beaucoup d’entre vous connaissaient bien. 
Le football a occupé une très grande place dans la vie de Louis, à tous les niveaux de nos 
instances. 
Sa Carrière sportive de footballeur s’est surtout résumée à son engagement bénévole de 
Dirigeant, 
Son club de cœur, l’Isle Jourdain, dans lequel il était toujours licencié, et où il a occupé, 
notamment, la fonction de secrétaire pendant 8 ans. 
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Vous pouvez noter les dates: 

 Le samedi 1er octobre l’AG de la LCO, dans la Vienne, lieu à confirmer, 
 le vendredi 18 novembre, donc, l’AG élective du District à JAUNAY CLAN, 
 Le samedi 21 janvier 2017, l’AG élective de la nouvelle grande Ligue en Dordogne, 

J’y reviendrai  tout à l’heure. 
Et je pense qu’Henri Monteil vous donnera également quelques informations concernant le rapprochement de nos deux 
Ligues. 
 
Effectif 2015/2016 
Un point sur nos effectifs : 
Nous enregistrons cette saison, comme partout ailleurs, une légère baisse de notre effectif total de 1,3%, soit 228 
licenciés en moins, ce qui porte notre compteur à 17718 très précisément. 
Pour autant, nous restons le District le mieux représenté de notre Ligue en terme de licenciés, devant nos voisins  des 
Deux Sèvres.  
Comme vous le montre le tableau : 
 

 
 
Cette baisse se situe surtout chez les garçons et plus particulièrement, chez les petits, en football d’animation, un mot sur 
cette catégorie. 
Nous savons désormais, qu’après chaque évènement international (coupe du Monde ou championnat d’Europe) soit tous 
les 2 ans, nous enregistrons une hausse dans ces catégories de jeunes, puis l’année suivante, une baisse … qui a été 
plus conséquente cette saison. Alors suite à l’EURO, vous aurez de nouveau une demande plus importante dans vos 
clubs.  
A cet âge-là, ce doit être le plaisir avant tout et l’envie de revenir le mercredi suivant… la compétition ce sera pour plus 
tard,  (module U6, U7) 
Revenons au tableau: 
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On peut noter également, et ce depuis plusieurs saisons, une baisse régulière mais aussi inquiétante de nos seniors 
garçons, encore moins 1% cette année. 
 

 
 
Tout comme dans la catégorie U18, U19, peut-être liée, pour cette tranche d’âge, à la nouvelle organisation des 
compétitions de Ligue et la suppression de nos U18 District.  
Nous en reparlerons au moment d’étudier les vœux des clubs.   
A l’inverse, chez les féminines, nous constatons avec beaucoup de plaisir, une augmentation constante depuis plusieurs 
saisons dans toutes les catégories, y compris chez les Dirigeantes. 
 

 
 
Là aussi, il y a une forte demande, sachons leur proposer, une activité football à proximité de leur domicile. 
 
Compétitions 2015/2016 
Concernant nos compétitions,  
Bien qu’elles ne soient pas arrivées à leur terme, nous pouvons quand même en dire quelques mots. 
 
En National, 
Faisons confiance à notre seul représentant en CFA2, le SO CHATELLERAULT pour assurer son maintien sur les 2 
dernières rencontres … 
 
Au niveau Régional,  
C’est une bonne saison, dans l’ensemble pour nos représentants, même si certains ont trouvé leur rythme de croisière un 
peu tard pour espérer mieux, 
Je pense notamment au PFC, qui peut nourrir des regrets, la première place était à sa portée. 
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A noter la bonne saison de BEAUMONT SAINT CYR, pour sa première année en PL, qui  disputera l’accession en  PH, 
dans un duel à distance avec son voisin CHASSENEUIL DU POITOU. 
Toujours en PL, du côté des moins bien classés, souhaitons à OYRE-DANGE et  à MONTMORILLON 2, de se maintenir 
sur la dernière journée, c’est encore possible… Les seconds de deuxième division de District le souhaitent également.  
 
En District,  
Le championnat se terminera dimanche prochain et les coupes départementales n’en sont qu’aux 1/2 finales. 
Pour autant, nous connaissons déjà certaines situations définitives, 

 1)  félicitations à : FONTAINE LE COMTE, LIGUGE 2 
 2)  ainsi qu’à : SAINT JULIEN L’ARS, MIGNALOUX-BEAUVOIR 

Féminines à 11, la finale d’accession: CHAMOIS NIORTAIS 2 - AVAILLES EN CHATELLERAULT à GENCAY dimanche 
prochain  
 
Comptes rendus des commissions : faits marquants passés et à venir 
Vous avez pris connaissance dans notre journal spécial AG, du rapport de notre Secrétaire Général et des comptes 
rendus des différentes commissions,  
Je n’y reviendrai pas, si ce n’est pour souligner quelques faits marquants de la saison. 
 
En quelques chiffres: 
 

• 9 : c’est le nombre de dossiers de discipline donnés à l’instructeur contre 17 la saison passée, c’est toujours trop, 
mais c’est plutôt mieux.  

• 10000 : c’est le nombre de spectateurs, présents au match Limoges - Lyon qui a eu lieu à Poitiers. (Ce qui prouve 
qu’il y a un public foot dans la Vienne) 

• 36 : c’est le nombre de clubs formés à la FMI cette saison. Dès le début de la saison prochaine, ce sera au tour de 
la 3ème division  puis, nous avons programmé également, la 4ème division et les féminines à 11, soit 96 clubs. 

• 269 : c’est le nombre d’éducateurs formés cette saison dans notre District, pour vos clubs, là aussi un record, merci 
à nos formateurs. 

• 24 : c’est le nombre de nouveaux arbitres formés cette saison et qui porte le nombre à 230 pour notre District,  
• 159 : c’est le nombre de jeunes joueuses de la Vienne ayant participé au rassemblement des EFF à Soyaux, 

encore un record, nous avions mis 3 cars à disposition.  
• 1054 : c’est le nombre de licenciées joueuses dans notre département, 
• La 1000ème ….. Rozerine AYDINE U16 au club de Poitiers ASAC. Elle sera récompensée prochainement… 

Et un dernier…. 
• 83 : j’espère qu’il ne m’en voudra pas, c’est l’âge de notre Président de CDA, que je tiens à remercier devant vous, 

pour avoir accepté l’intérim de cette commission pour une saison. Mission accomplie au 30 juin prochain, cher 
Roger, merci à toi, tu mérites bien nos applaudissements.   

  
Avenir du District  
Quelques mots sur l’avenir de notre District, 
Comme vous le savez, je ne serai pas candidat à ma succession, en novembre prochain.  
Plusieurs élus de notre Comité actuel ne brigueront pas non plus de nouveau mandat. 
Comme voté lors d’une précédente Assemblée Générale, notre Comité passera de 30 à 25 Membres, 
Concernant mon remplacement, j’ai d’abord interrogé chaque Membre du Comité actuel, aucun ne souhaite briguer la 
Présidence, 
Lors d’échanges avec Stéphane BASQ, qui habite et travaille à Poitiers, qui connait bien le football, je lui ai naturellement 
demandé s’il serait intéressé par le poste…  
Après réflexion, sa réponse a été positive,  
Le Comité de Direction, après l’avoir reçu, a validé cette proposition et l’a coopté au sein de l’équipe actuelle. 
Stéphane participe donc depuis quelques temps à nos travaux. 
Un groupe de réflexion a été constitué, pour préparer l’avenir. 
Nous allons travailler, sur un programme 2016/2020, qui vous sera présenté en début de saison, lors de nos réunions de 
secteurs,  
Vous voyez, nous vous proposons un passage de témoin en douceur….. 
Comme ça se passe en politique d’ailleurs.... 
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Emplois 
Coté  emplois et  futurs recrutements, 
Comme vous avez pu le lire sur notre site nous recrutons une ou un secrétaire en CDD pour 5 mois, en remplacement 
d’Adeline, qui, j’ai l’autorisation de le dire, attend un heureux évènement. Nous lui adressons nos félicitations. 
Nous avons déjà reçu une dizaine de candidatures. 
Nous recruterons également pour la rentrée, 2 services civiques en remplacement de Marine et Valentin, qui nous 
donnent entière satisfaction. 
Nous recruterons aussi à partir de la rentrée un éducateur diplômé, à temps partiel pour compléter une partie du temps 
d’Anthony BOURDON, qui n’est plus qu’à 50% pour le District. 
Et enfin, le contrat d’avenir de Romain arrivera à son terme en novembre prochain, il volera ensuite de ses propres ailes, 
puisqu’il vient d’obtenir son diplôme d’agent d’entretien du bâtiment, 
Nous recruterons, alors, un agent d’entretien en CDI à mi-temps pour le remplacer. 
  
Assemblée Générale de la Ligue du Centre Ouest 
Un mot sur l’Assemblée Générale de la Ligue qui aura lieu le samedi 1er octobre dans la Vienne, et qui sera la dernière 
dans cette configuration, 
Tout à l’heure, nous désignerons les représentants des clubs du District, pour cette Assemblée Générale, 
Par la suite lors de l’Assemblée Générale constitutive de la nouvelle Ligue, nous passerons des porteurs de voix aux 
pouvoirs, pour les clubs de Districts, 
Chaque club de District pourra détenir 4 pouvoirs en plus du sien. 
Les clubs de Ligue, auront l’obligation d’être présents, un seul pouvoir leur sera autorisé. 
Vous l’avez compris, il sera important que tous nos clubs soient représentés. 
Nous vous en reparlerons,  
Je laisserai le soin à notre président de Ligue de vous donner d’autres informations concernant cette réforme, lors de son 
intervention. 
 
Avant de conclure, quelques remerciements,  
À nos partenaires tout d’abord, institutionnels et privés, 
À la presse locale également qui chaque lundi consacre 4 pages à notre discipline,  
Merci enfin à notre personnel administratif, technique, ainsi que Romain, 
  
En conclusion, 
Il me reste à vous souhaiter une très bonne fin de saison, 
Un très bon Euro, en espérant vivre de grandes émotions,   
« Allez les bleus » 
 
Dernière information    
38 jeunes U13-U15 du District et plus de 38 accompagnants vont assister à un match de l’EURO dans le cadre de 
l’opération « carton bleu », qui s’est déroulée le samedi 30 Avril dernier. (2 places pour l’euro), 
Je vous donne rendez-vous le samedi 11 juin, pour la réception en hommage à Louis DAVID et les finales des coupes 
départementales pour ceux qui seront présents, 
De bonnes vacances pour les autres, 
Je vous remercie de votre écoute, 
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Etude des vœux 
 
Vœu de l’Espérance d’AVAILLES EN CHATELLERAULT 
L’Espérance d’AVAILLES EN CHATELLERAULT émet le souhait que le championnat U18 district soit rétabli à la place 
du championnat U17 district pour deux raisons : 

1) N’ayant en général pas l’effectif suffisant pour engager une équipe U19 nos U18 ne peuvent évoluer qu’avec les 
seniors. Pour certains d’entre eux, l’adaptation est difficile et souvent ils mettent un terme à la pratique du football 
Leur argument est souvent le même : ils préféreraient évoluer avec les U16/U17 ce qui est logique car ces trois 
catégories sont scolarisés au lycée où ils cohabitent tout au long de l’année scolaire 

2) Les effectifs U16-U17 sont souvent trop juste et les clubs doivent former des ententes. La conséquence première 
est la diminution du nombre d’équipes qui rend la compétition moins attractive. Exemple : en D2 cette saison le 
championnat s’est terminée le 2 avril 

 
Vœu de l’US VIVONNE FOOTBALL 
Dans le cadre de l’Assemblée Générale Ordinaire du vendredi 20 Mai 2016, l’US VIVONNE FOOTBALL souhaite 
soumettre à l’Assemblée Générale le vœu suivant : 
Possibilité en championnat départemental U17 d’inscrire 3 joueurs U18 parmi les joueurs figurants sur la feuille de match 
Les raisons du vœu : 
Ces dernières saisons les différents championnats ont évolué : 
Au niveau départemental, les championnats U18 sur 3 années d’âges (U16-U17-U18) sont passés sur 2 ans (U16-U17). 
En ligue, a eu lieu une refonte des championnats (compétitions par années d’âge). 
Tout ceci a appauvri le championnat départemental en nombre d’équipes ; les clubs n’ayant plus les effectifs adéquats. 
Aujourd’hui, les U18 sont les « oubliés » de ces changements, surtout les gamins trop juste pour aller en U19 lorsque le 
club possède une équipe mais également pour certains pas assez matures pour évoluer en seniors. 
Que font alors les quelques U18 qui restent sans équipes pour jouer ? 
Ils arrêtent le foot ou changent de sport ou quitte le club en direction d’un autre club ou une équipe existe. 
Nous espérons l’adoption de ce vœu afin de permettre à quelques gamins de continuer à pratiquer leur sport favori mais 
également d’éviter quelques forfaits en permettant aux clubs concernés d’étoffer leur équipe U17 avec quelques U18. 
 
Rapporteur JB HUS, Président de la Commission des Jeunes, qui indique que : 
Suite à une réunion avec les deux clubs, il est proposé : 

• Pour les U17 1ère division 1ère phase  peuvent participer les U16, U17 et 3 U18 
• Pour les U17 2ème division 1ère phase et 2ème phase peuvent participer les U16 les U17 et les U18 

Propositions confirmées par les clubs de VIVONNE et AVAILLES EN CHATELLERAULT. 
Intervention du club d’INGRANDES. 
Suite à un vote à main levée, la proposition est adoptée à l’unanimité et sera applicable pour la saison 2016/2017. 
 
Vœu de l’USA BONNEUIL MATOURS 
Cette saison, notre club de l’USA BONNEUIL MATOURS a réussi à inscrire une équipe U15. Avec un effectif de qualité 
mais seulement 10 joueurs, nous avons dû contracter une entente avec le groupement de jeunes VALLEES VIENNE et 
MOULIERE. 
Mais de septembre à décembre, notre équipe a fait uniquement 4 matches. Au mois de mars, ils en avaient fait 
seulement deux de plus. Cette pratique très épisodique du football a eu un effet très négatif sur la mobilisation de 
certains jeunes qui ont pris l’habitude de faire autre chose que du football le samedi. Cette absence de compétition a eu 
aussi un effet négatif sur le plaisir de partager les après- midi de matches avec les copains, sur leur progression tactique 
et le rythme que des joueurs doivent acquérir au fil des compétitions 
Suite aux constats des difficultés rencontrées par notre équipe U15 à jouer au football cette saison 
Nous souhaitons proposer des solutions pour éviter un nombre trop important de forfaits mais aussi multiplier les matches 
pour développer les compétences tactiques des joueurs, leur donner le gout au jeu, et maintenir l’habitude de jouer le 
samedi pour éviter de les démobiliser. Cette multiplication des rencontres aura sans aucun doute un effet positif sur la 
quantité et la qualité des joueurs que nous pourrons avoir dans nos clubs 
 
Vœu n° 1  
Afin d’éviter un grand nombre de forfaits et/ou de contacter des ententes improbables, nous demandons que soit 
accordée la possibilité aux équipes U15 de 2ème division et U17, de jouer à 7 ou à 11 ; A condition que chaque club 
respecte le délai prévu afin de prévenir l’adversaire et le District le lundi précédent la rencontre du match (à 7 ou à 11)  
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Vœu n° 2 
Afin de favoriser un plus grand nombre de rencontres et de développer le sens tactique des joueurs U15 et U17, nous 
demandons l’organisation de matchs aller-retour. Avec un nombre un peu moins important d’équipes par groupes (5 ou 
6), cela resserrera sans doute les déplacements à réaliser les week-ends, mais cela permettra aussi plus de rencontres, 
donc plus de jeu et enfin invitera les éducateurs et les joueurs à une réflexion lors des matchs retours sur une stratégie à 
mettre en place face à une équipe connue. 
Vœu n° 3 
Afin de multiplier le nombre de rencontres et d’élever sur une compétition le niveau de jeu des équipes concernées par 
une éventuelle montée, nous demandons la mise en place d’un tournoi à la fin de chaque phase entre les premiers de 
chaque groupe dans le championnat U15 de deuxième division mais aussi en U17 s’il s’avérait qu’une deuxième division 
apparaisse dans cette catégorie 
JB HUS qui avait été désigné comme rapporteur indique qu’il a rencontré le club et que celui-ci retire ses vœux. 
 
Vœu de l’UNION SPORTIVE DE LA CHAPELLE BATON 
(Féminines à appliquer dès 2016/2017) 
Une équipe de niveau pôle ou district ne pourra accéder en DHR à l’issue de l’exercice en cours que si elle a présenté 
(au cours de cet exercice) une équipe U19 à U13 ou U14 à U17 engagée en championnat de la catégorie concernée et 
ayant terminée régulièrement la saison 
Commentaires 
Les conditions d’accession à la DH et au-dessus sont bien connues et précisées avec de fortes amendes à la clé. Il n’en 
n’est pas de même au dernier rang de la hiérarchie….puisque sans école de foot ; sans équipe de jeunes on ne peut 
accéder au deuxième rang régional sans aucune contrainte. Il me semble urgent de valider le travail fait à la base 
actuellement par de nombreux petit clubs au détriment  de certains autres qui ne voient au travers la présence d’une 
équipe féminine que l’assurance d’obtention pour le club et ceci sans objectif principal de développement du football 
féminin 
Mme MOREAU rapporteur explique le vœu : 
Elle précise que le Comité de Direction, afin de ne pas avoir des obligations en District supérieures à celle de la Ligue, 
propose que, le club en position d’accéder à la DRH, devra avoir une école de football féminine. 
P. GUILBAULT donne la parole à Mme LAGRANGE du club de LA CHAPELLE BATON qui précise que certains clubs 
créaient une équipe féminine pour percevoir l’aide de la Fédération et que ce n’est pas comme ça que l’on développera le 
football féminin. 
Propos confirmés par H. MONTEIL. 
Mme MOREAU précise, que pour être appliqué, ce vœu devra avoir l’aval du District des Deux Sèvres car la compétition 
concerne le pôle VIENNE-DEUX SEVRES. 
 
Soumis aux voix à main levée il est adopté à l’unanimité. 
 
A partir de la saison 2016/2017 et après accord du District des Deux Sèvres, le club en position d’accéder devra 
posséder une école féminine de football. 
 
VŒU DE LA COMMISSION SPORTIVE LITIGES ET CONTENTIEUX 
6ème division 
Lors de nos dernières réunions de secteurs, nombreux sont les clubs qui nous ont interpelés sur le championnat de 6ème 
division. Principal grief : de trop nombreux forfaits qui entraînent un championnat chaotique et des poules souvent 
réduites de plusieurs unités. 
Comme il s’y était engagé, le comité de direction a constitué un groupe de travail pour mener une réflexion. Ce groupe 
s’est réuni à deux reprises. 
Il a d’abord évoqué la réflexion menée à la fin des années 90 qui avait abouti sur un championnat en deux phases. Les 
motifs étaient les mêmes qu’aujourd’hui mais depuis certains se sont aggravés. Et l’expérience n’avait duré que deux ou 
trois saisons… la deuxième phase sur deux niveaux ne donnait pas satisfaction ! 
Aussi le groupe de travail a-t-il souhaité tenir compte de cette expérience passée pour élaborer de nouvelles 
propositions. 
Nos constats : 
Avant le début du championnat : 
Au moment des engagements, de nombreux clubs ne connaissent pas exactement leurs effectifs et hésitent, à ce 
moment-là, à engager une équipe en 6ème division ; 
Finalement, ils décident de l’engager tout en sachant que leur effectif est réduit. 
Après le début du championnat :  
Des équipes déclarent forfait général dès les premiers matchs ; 
D’autres déclarent forfait général plus tard dans la saison ; 
D’autres équipes se déclarent en « entente » ; 
Enfin de très nombreux forfaits ponctuels sont enregistrés. 
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Très vite, plusieurs poules sont amputées d’une ou plusieurs unités et de nombreux matchs ne se déroulent pas au cours 
de la saison. 
Nos propositions : 
Nous souhaitons vous proposer un championnat qui tienne compte des difficultés rencontrées par les clubs. Ce 
championnat se déroule en deux phases : 
Première phase d’ « observation et de préparation » : poules de 6, matchs aller seulement avec engagement dans les 
délais habituels (5 rencontres). 
Cette 1ère phase permet aux clubs de s’adapter, de se juger et de se déterminer pour la seconde phase (continuer seul 
ou en entente ou bien arrêter).  
Le classement établi à l’issue de cette 1ère phase permet à la commission sportive de mieux répartir les équipes dans les 
différentes poules de la 2ème phase. 
Les forfaits seront enregistrés. 
Deuxième phase : « la compétition propre » : poules de 8, matchs aller et retour avec engagement obligatoire à l’issue de 
la 1ère phase (14 rencontres). Le classement final détermine les accessions à la 5ème division.  
Après trois forfaits d’une équipe, le forfait général est enregistré.  
De nouvelles équipes peuvent intégrer directement cette 2ème phase (ententes, équipes nouvelles) après accord de la 
commission. 
Ce championnat en deux phases tient compte en grande partie de vos remarques. La bonne volonté de chacun 
contribuera à sa réussite. Il sera mis en place à titre expérimental dès la saison prochaine après accord de l’AG du 20 
mai prochain.  
Intervention de R. GALLAIS : 
Bonsoir. Je ne savais pas que j’aurais un jour à m’adresser à nouveau à vous pour présenter un vœu. Je le fais avec 
plaisir et je remercie le comité pour sa confiance. Ce vœu, je vais le présenter avec Franck ECAULT, co-président de 
Boivre Sporting Club qui avec moi a participé aux travaux du groupe de travail. 
De quoi s’agit-il ? Vous avez déjà pris connaissance du vœu dans le journal officiel. Je vais vous lire un passage d’un 
courriel que vient de nous adresser un dirigeant de club :  
« Il est vrai qu’il était temps de faire quelque chose pour cette 6ème division, dont la deuxième partie de saison est réduite 
à très peu de matchs, et donc par ce biais à peu de recette, moins de buvette quand les beaux jours arrivent, en 2ème 
partie de saison. Les forfaits sont nombreux, surtout avec les équipes 2, voire 3 et même 4 dans certaines poules. » 
Les forfaits ! C’est bien là le problème ! 
Lors des dernières réunions de secteurs, vous avez interpelé les représentants du district sur ce championnat de 6ème 
division. Principal grief : les nombreux forfaits qui entraînent un championnat chaotique et des poules souvent réduites de 
plusieurs unités. Comme il s’y était engagé, le Comité de Direction a constitué un groupe de travail pour mener une 
réflexion. Ce groupe s’est réuni à deux reprises. 
Il a d’abord évoqué la réflexion menée à la fin des années 90 qui avait abouti sur un championnat en deux phases. Les 
motifs étaient les mêmes qu’aujourd’hui mais depuis certains se sont aggravés. Et l’expérience n’avait duré que deux ou 
trois saisons… la deuxième phase sur deux niveaux ne donnait pas satisfaction ! 
Aussi le groupe de travail a-t ‘il souhaité tenir compte de cette expérience passée pour vous présenter une  proposition 
améliorée, en tenant compte de la situation de ces dernières saisons, notamment concernant les FG:  
2012-2013 : 9 FG ; 2013- 2014 : 15 FG ; 2014-2015 : 13 FG ; 2015-2016 : une dizaine 
A ces FG s’ajoutent bien sûr les nombreux forfaits ponctuels en cours de saison. 
 
Quelles sont les principales difficultés rencontrées ?  
Avant le début du championnat : 
Au moment de la date des engagements, en juillet, de nombreux clubs ne connaissent pas exactement leurs effectifs et 
hésitent, à ce moment-là, à engager une équipe en 6ème division ; 
Finalement, ils décident de l’engager tout en sachant que leur effectif est réduit. 
Quand vient le début du championnat :  
Des équipes déclarent forfait général dès les premiers matchs ; 
D’autres déclarent forfait général un peu plus tard dans la saison ; 
D’autres équipes se déclarent en « entente » ; 
D’autres encore s’engagent tardivement et il faut « rattraper » les matchs en retard ; 
Enfin de très nombreux forfaits ponctuels sont enregistrés en cours de saison. 
Très vite, plusieurs poules sont amputées d’une ou plusieurs unités et de nombreux matchs ne se déroulent pas au cours 
de la saison. Il devient difficile pour vous de motiver vos joueurs. 
Notre but : créer une première phase d’observation en tout début de saison où chaque équipe va pouvoir s’évaluer et 
décider ensuite de participer au championnat qui suivra, seule ou en entente. Ce championnat, il débutera avec la 2ème 
phase. 
Donc,  après cette première phase d’observation, il ne devrait plus y avoir de FG pendant la suite de la saison, seulement 
quelques forfaits ponctuels. La réussite va dépendre de chacun d’entre vous. Je laisse le soin à Franck de vous détailler 
cette nouvelle formule. 
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Intervention de Franck ECAULT : 
Nos propositions : 
Nous souhaitons vous proposer un championnat en deux phases avec un engagement pour chaque phase: 
Première phase d’ « observation et de préparation » : Poules de 6, matchs  « aller » seulement avec engagement dans 
les délais habituels (15 juillet): 5 rencontres correspondant aux journées 1 à 5 du championnat senior. 
Cette 1ère phase permet aux clubs de s’adapter, de se juger et de se déterminer pour la seconde phase (continuer seul 
ou en entente ou bien arrêter).  
Le classement établi à l’issue de cette 1ère phase permet à la commission sportive de mieux répartir les équipes dans les 
différentes poules de la 2ème phase. 
Les forfaits seront enregistrés. 
Deuxième phase : « la compétition propre » : le nombre d’engagés de cette phase devrait être inférieur à celui de la 
première phase. X poules de 8, matchs  « aller-retour » avec engagement obligatoire à l’issue de la 1ère phase : 14 
rencontres correspondant aux journées 9 à 22 du championnat senior.  
De nouvelles équipes peuvent intégrer directement cette 2ème phase (ententes, équipes nouvelles) après accord de la 
commission. 
Le classement final détermine les accessions à la 5ème division. Le premier de chaque poule de 8 accède à la 5ème 
division. Pour les meilleurs seconds, il sera fait application de la modification de l’article 66 particulier à la 6ème division, 
poules de 8 qui sera adopté par le Comité de Direction. 
Inconvénients : - possibilité de se rencontrer 3 fois dans la saison mais est-ce vraiment gênant ? 
         - davantage de levers de rideaux. 
Effet attendu : avoir une 2ème phase plus attractive, plus motivante, avec très peu de forfaits. 
Ce championnat en deux phases tient compte en grande partie de vos remarques. La bonne volonté de chacun 
contribuera à sa réussite. Il sera mis en place à titre expérimental dès la saison prochaine après accord de l’AG.  
 
Intervention des représentants des clubs de SOMMIERES SAINT ROMAIN, CENON SUR VIENNE, VENDEUVRE, 
POITIERS GIBAUDERIE et QUINCAY 
 
Soumis aux voix à main levée, le vœu est adopté : 
Avec deux voix contre  
Une abstention 
 
A partir de la saison  2016/2017, le championnat de 6ème  se déroulera : 
En deux phases avec un engagement pour chaque phase : 

• Première phase Poules de 6, matchs  « aller » seulement avec engagement dans les délais habituels (15 juillet) : 5 
rencontres correspondant aux journées 1 à 5 du championnat senior. 

• Deuxième phase : X poules de 8, matchs « aller-retour » avec engagement obligatoire à l’issue de la 1ère phase : 
14 rencontres correspondant aux journées 9 à 22 du championnat senior.  

 
VŒU DU COMITE DE DIRECTION CONCERNANT LE STATUT DE L’ARBITRAGE 
Etendre la dérogation concernant le statut de l’arbitrage (qui est actuellement accordée aux clubs de 5ème division en 3ème 
année d’infraction et plus et qui n’ont qu’une équipe) possibilité d’avoir 2 mutés à tous les clubs de 5ème division avec une 
ou deux équipes. 
JM JOBARD, désigné comme rapporteur comme président de la commission du statut de l’arbitrage, déclare : 
Depuis plusieurs saisons le Comité de Direction avait autorisé les clubs de 5ème division en 3ème année d’infraction et plus 
et qui n’avaient qu’une équipe de pouvoir bénéficier de deux mutés pour leur équipe. 
Suite aux réunions de secteurs de 2015 où il a été signalé que les équipes de 5ème division avaient très rarement un 
arbitre, il a été proposé que cette dérogation soit étendu à tous les clubs de 5ème division qu’ils aient une ou plusieurs 
équipes à la condition que le club ait un capacitaire en arbitrage. 
Les clubs dont l’équipe première évolue 5ème division en 3ème année d’infraction et plus avec le statut de l’arbitrage sont 
autorisés à bénéficier de 2 mutés dans son équipe première à la condition d’avoir un capacitaire en arbitrage même s’ils 
ont une ou plusieurs équipes. 
Les équipes réserves ne sont pas soumises au statut de l’arbitrage et peuvent avoir 6 mutés. 
Pas d’intervention. 
Soumis aux voix à main levée, le vœu est adopté à l’unanimité et sera applicable à partir de la saison 2016/2017. 
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P. GUILBAULT indique que l’étude des vœux est terminée, remercie tous les intervenants et donne la parole à Mme 
COUTELLE Catherine qui : 
Remercie le Président du District de l’avoir invitée. 
Elle salue les élus, Maire, Conseiller Départemental. 
Elle souligne le travail des bénévoles et les difficultés qu’ils rencontrent. 
Elle vante les qualités éducatives du sport en général et du football. 
Elle parle de l’équipe de France féminine de football et regrette le décalage dans les médias ente les filles et les garçons. 
Elle souligne les bons résultats du football féminin dans la Vienne avec le club de POITIERS 3 CITES. 
Elle souhaite que la mixité entre filles et garçons se développe. 
Elle remercie les bénévoles du District pour le travail effectué. 
Elle s’étonne que la fusion avec la grande région pose des problèmes mais elle indique qu’elle va se renseigner. 
Elle indique que tout le monde peut choisir le nom de la nouvelle région. 
Enfin, elle souhaite bonne chance à tous et formule le vœu que l’EURO se déroule en toute sérénité. 
 
P. GUILBAULT la remercie et lui remet un trophée du District. 
 
Il donne ensuite la parole à JB HUS qui doit donner des informations sur les groupements de jeunes. 
Les clubs composant le groupement peuvent fonctionner seuls ou en groupement de la catégorie U6 à U9. 
Ils ont l’obligation de fonctionner en groupement de la catégorie U11 à U19 avec, au minimum, une séance 
hebdomadaire d’entraînement commune obligatoire. 
Toute demande de groupement sera étudiée par la Commission des Jeunes avant validation par le Comité de Direction, 
notamment : 

• Nombre de licenciés par club 
• Nombre d’équipes 
• Distance kilométrique entre les clubs 
• Encadrement actif 
• Collège de référence 

Le groupement de jeunes devra fournir un organigramme détaillé de la structure avec une programmation de travail. 
Le groupement devra nommer : 

• un Comité de Direction avec 1 Président, 1 Secrétaire et 1 Trésorier 
• un coordinateur technique pour l’ensemble du groupement 
• un éducateur encadrant dans chaque catégorie. 

Tous les groupements devront appliquer ces nouvelles dispositions administratives et techniques. Ceux, qui 
renouvelleront la convention dès la saison 2016/2017, pourront bénéficier d'une année de dérogation. 
 
Un club ne pourra quitter le groupement qu’à l’issue de la période de 3 ans. 
 
Groupements et ententes de jeunes 
Une entente d’un groupement avec un ou plusieurs clubs sera étudiée la 1ère semaine de septembre par la Commission 
des Jeunes. 
Elle doit rester exceptionnelle et si toutefois celle-ci devait être validée, l’équipe évoluera en dernier niveau de District 
sans possibilité d’accession et une équipe maximum par catégorie sera autorisée. 
 
Discussion et vote des rapports 
P. GUILBAULT  donne la parole à JM JOBARD Secrétaire Général pour la présentation du rapport moral. 
Il indique qu’il n’a rien à rajouter si ce n’est que de souhaiter bonne chance aux bleus pour l’EURO 2016. 
Il énumère les différents rapports des commissions : 
 

• Commission Sportive Litiges et Contentieux : M. Moreau 
• Commission Jeunes : JB Hus 
• Commission Arbitrage : R. Gault 
• Commission Technique : C. Savigny 
• Football Diversifié  

  Futsal : D. Plainchamp 
  Foot Loisirs : J. Rabeau 
  Foot Entreprise : J. Descoux 

• Commission de Détection, Recrutement et Fidélisation des Arbitres : JL Rideau 
• Commission Féminisation : A. Allouis 
• Commission Ethique et Prévention : D. Colin 
• Commission Information, Formation : D. Giraud 
• Commission des Finances : L. Rohard 
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• Commission des Terrains et Infrastructures : G. Malbrand 

 
Le Président P. GUILBAULT demande s’il y a des remarques. 
G. DUPLEIX du club de BONNEUIL MATOURS regrette que le rapport de la commission de discipline ne soit pas publié.  
P. GUILBAULT indique que la saison n’étant pas terminée, il n’aurait pas été significatif mais s’engage à ce qu’il soit 
publié en fin de saison. 
Soumis aux voix à main levée, les différents rapports sont adoptés à l’unanimité. 
 
P. GUILBAULT donne ensuite la parole à Mme Rose Marie BERTAUD, Conseillère Départementale : 
Elle remercie le District de l’avoir invitée. 
Elle précise qu’elle représente le canton de VIVONNE au Conseil Départemental. 
Le département de la VIENNE soutient le sport en général et le football en particulier. 
Un contrat d’objectif a été signé entre le département et le District. 
Le département finance l’action « si on jouait au foot », action qui concerne l’ensemble des collégiens du Département 
soit 5000 sur le département. Cette action est destinée à faire découvrir le football à tous. La journée finale regroupe 
1500 collégiens dont la moitié de filles. 
Elle indique que le football est le sport le plus médiatique, qu’il anime tout le territoire, il est un lien social, un lieu de 
rencontre et est très apprécié des jeunes, 
Le football nécessite un travail d’équipe. 
Il faut faire vivre les associations, trouver des bénévoles. 
Le football se joue sur tous les territoires quel que soit l’âge. 
Elle termine en excusant le Président du Conseil Départemental, M. BELIN, retenu par d’autres obligations. 
 
P. GUILBAULT la remercie et lui remet un trophée du District. 
 
Il donne ensuite la parole à Serge BIBARD, trésorier du District pour la présentation du budget prévisionnel 
 

Budget prévisionnel 2016/2017 
 
Le Comité de Direction du 02 mai 2016 a validé la présentation du budget prévisionnel 2016/2017 diffusé dans le journal 
électronique du 13 mai 2016. Les charges sont de 445 000€, les produits de 446 000€, soit un excédent de 1 000€. La 
cotisation licence fixée à 1.60€ (augmentation significative de 1.30€) permet l’équilibre. J’y reviendrai dans un instant.  
 
La construction budgétaire s’est faite en prenant en compte : 
Les données du  résultat arrêté au 30/06/2015 
Les faits majeurs de la saison 2015/2016 
La nécessité de dégager un résultat excédentaire raisonnable. 
Mais aussi : 
                     * De se souvenir de l’article 4 des statuts du District qui précise que le but est « d’organiser, développer et 
contrôler la pratique du football sous toutes ses formes sur le département ». 
                      * De se rappeler, l’intervention de notre Président lors de l’A.G. financière du 25/02/2011, fixant un axe de 
travail suite à la présentation du compte d’exploitation déficitaire sur deux exercices consécutifs, à savoir: 
                                         -  Se poser des questions pour l’avenir 
                                         -  Présenter rapidement un budget en équilibre 
                                         -  Repenser la structure même de notre budget 
 
Partageant la réflexion de notre Président, je me suis attaché à agir dans ce sens depuis plusieurs exercices avec l’appui 
de la commission des finances et la validation du Comité de Direction.                                  
La synthèse budgétaire des 7 derniers exercices montre, un résultat cumulé de – 6 000€ et  une trésorerie en baisse de 
35 000€. 
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A partir des points évoqués ci-dessus, la volonté de pérenniser l’action du District vis-à-vis des clubs, de ne pas être 
seulement un organisateur des compétitions mais également un Comité qui affiche une volonté de développement, j’ai 
élaboré le budget prévisionnel 2016/2017 après de multiples échanges avec P. GUILBAULT, L. ROHARD et les 
commissions. 
 
Par comparaison au dernier exercice clôturé : 
                        - les charges sont évaluées à 445 000€ contre 437 000€ en 2014/2015 
                        - les produits retenus à hauteur de 446 000€ contre 458 000€ en 2014/2015         
                        - Soit un excédent de 1000€. Le montant provisionné intégrant : 
 
   * Une hausse d’1€ des tarifs généraux définis par le District 
                                   * Une  cotisation de 1.60€ par licencié. 
 

 
 
Les raisons de la hausse de la cotisation par licencié  
 

 
 
Le relèvement de cette cotisation s’analyse, par des charges complémentaires et des produits en moins, dont les plus 
significatifs sont évoqués ci-dessous : 
- L’encadrement des arbitres avec plus d’accompagnement des JA, des nouveaux arbitres débutants et plus de contrôles 
par les observateurs conseillers. 
 
- La communication sur les évènements et les actions menés par le District. Ils sont très nombreux, mais peu 
d’informations diffusées. Il existe en la matière un déficit important. Dire ce que l’on fait, c’est transmettre une image 
positive pour nous tous, l’environnement de notre sport sans oublier nos sponsors.  
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- Des dépenses plus ponctuelles concernant les frais de réception. Il s’agit d’organiser en même temps en novembre 
2016 l’AG financière et élective du District (coût plus important). De planifier pour la première quinzaine d’octobre 2016 
une manifestation pour les 10 ans du Challenge de l’Ethique et de la Prévention.  
Louis DAVID avait mis en place cette Commission en septembre 2005 où il a œuvré en permanence, apportant sa 
connaissance et son expérience du monde du football. J’ai pour Louis une pensée très particulière.                
 
- La dématérialisation des feuilles de match, acquisition d’une centaine de tablettes, des frais de formation (sans oublier 
le moment de convivialité en fin de séance) et d’assistance auprès de vous.                                                     
 
- Les évolutions de la masse salariale: 

 Le contrat emploi avenir (temps complet) prend fin le 3 novembre 2016. Le recrutement d’un agent d’entretien 
s’impose, mais seulement un CDI à mi-temps pour l’instant vu l’impact financier.  

 Deux personnes pendant 9 mois en service civique seront sollicitées.            
 Un conseiller technique est envisagé pour compenser le rattachement du CTS à la LCO depuis le 01 janvier 2016. 
 Le remplacement pour quelques mois de notre responsable administrative.     
 La prévision 2016/2017, tient compte de ces situations et de l’application de la convention collective(CCPAAF). Par 

comparaison à l’exercice 2014/2015, la masse salariale baisse d’environ 11000€, mais en parallèle, la 
suppression des aides est proche de 26000€.  

 
                       Soit une charge nette complémentaire qui avoisine les 29000€ à financer. 
 
Le développement, une nécessité 
 
Depuis plusieurs exercices, des économies de charges ont été réalisées, ce qui a permis de limiter les hausses tarifaires. 
Aujourd’hui, ce n’est plus le cas où alors à la marge, néanmoins nous restons attentifs et vigilant sur les dépenses et les 
recettes.  
Pour le District,  le développement est un axe essentiel de travail générant automatiquement des coûts par des actions 
nouvelles, mais aussi de  moderniser notre fonctionnement administratif et maintenir les activités existantes : 
                      * Football féminin, entreprise, loisir… 
                      * Challenge jeunes, éthique, jongleries,… 
                      * De conserver voire améliorer le retour vers vous, sous la forme de récompenses de bon nombre d’actions. 
Cette année se rajoute le challenge de l’arbitrage et des arbitres.  
                      * Les formations (CFF, arbitrage…..). 
                      * La dématérialisation (F.M.I) et d’autres à venir. Sans doute pour le moyen terme, se préparer à la 
disparition du mode de paiement scriptural (chèque). 
                       * ……. 
Conforter les fonds associatifs 
 
La subvention du MINISTERE JEUNESSE ET SPORTS s’oriente à la baisse, celle du Conseil Départemental est 
identique aux années précédentes. 
 
Les aides en provenance de la F.F.F et de la LCO  devraient être stables sur le court terme. Toutefois, je m’interroge sur  
l’impact financier éventuel du rapprochement des deux Ligues dans un sens ou l’autre vis-à-vis du District.  
 
L’évolution du budget est nécessaire pour assurer le bon fonctionnement et soutenir le développement de notre 
association. L’équilibre budgétaire est et sera fait essentiellement par les produits de gestion courante. Cette politique 
implique une  maîtrise, du réalisme, de la responsabilité et une grande vigilance. 
Conforter les fonds associatifs, c’est gérer au quotidien  avec un maximum de sérénité et envisager de nouveaux 
investissements qui deviennent prioritaires. 

Serge BIBARD, trésorier général. 
Vivonne le 20/05/2016 

 
Intervention du président du club d’ANTOIGNE et de QUINCAY. 
 
Soumis aux voix à main levée le budget 2016/2017 est adopté avec o voix contre et 4 abstentions 
 
P. GUILBAULT remercie Serge BIBARD pour la qualité de son intervention et remercie également Laurent ROHARD 
président de la Commission des Finances et Coralie SOUMAGNAC employée administrative chargée des finances pour 
l’aide apportée. 
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S. BIBARD précise les points suivants : 
 
MODIFICATION DU REGLEMENT FINANCIER DE LA LIGUE DU CENTRE OUEST 
 
Modifications en Assemblée Générale Financière du 21/11/2015 à Champniers (16) 
 

1. Rappel par lettre recommandée avec AR accordant un délai supplémentaire de 8 jours pour régularisation 
2. Mise en demeure par lettre recommandée avec AR accordant un nouveau délai de 8 jours pour régularisation 
3. Si non paiement, sanction sportive prononcée par la Commission Contrôle des clubs (Ligue) et (ou) celle du 

District d’un retrait de 3 points par journée de championnat. 
Si après 2 pénalités appliquées (retrait de 6 points) dernière mise en demeure par lettre recommandée avec AR 
accordant un nouveau délai de 8 jours pour régularisation 
 
ABSENCE AUX ASSEMBLEES GENERALES 
Absence aux Assemblées Générales du District : 
  -      Clubs Nationaux : 106 € 

- Clubs Régionaux : 66 €    
- 1ère div., 2ème div. et 3ème div. :  56 €   
- 4ème, 5ème, 6ème div. : 46 €   
- Clubs de jeunes : 26 €    

Les Clubs libres évoluant dans les catégories énumérées ci-dessus non présents à plusieurs Assemblées 
Générales du District consécutives, verront l’amende multipliée par le nombre de fois absent. 
 - Football diversifié : 26 € 
 
PRELEVEMENT AUTOMATIQUE FRAIS D’ARBITRAGE 
Obligatoire pour le paiement des frais d’arbitrage des matchs de championnat de 1ère, 2ème, 3ème et 4ème divisions avec 10  
Prélèvements mensuels :  
- Les 9 premiers de septembre 2016 à mai 2017 d’un montant identique (calculé sur la base des frais d’arbitrage de la 
saison N-1), soit : 
Ø    212 € en 1ère Division (rappel15/16) 
Ø    75 € en 2ème Division (rappel 15/16) 
Ø    73 € en 3ème Division (rappel 15/16) 
Ø    70 € en 4ème Division (rappel 15/16) 

- Le dixième en juin 2017 pour régularisation. 
- Le montant sera débité le 10 du mois 
La répartition des frais d’arbitrage se fait de façon égalitaire entre toutes les équipes d’une même division (principe de la 
caisse de péréquation) à partir du moment où le District gère cette charge. 
 
Un Club, refusant comme moyen de paiement le prélèvement automatique pour les frais d’arbitrage, se verra 
refuser l’engagement  en compétitions pour son ou ses  équipes concernées (championnat et coupes).  
 
RELEVE COMPTE CLUB 
Les dates de situations et les délais de paiements sont identiques pour tous types de règlements (chèque, virement et 
prélèvement automatique). 

• 1ère  situation au 15/09/16 paiement le 30/09/2016 (au plus tard)  
   (Dont les engagements des équipes jeunes et seniors saison 2016/2017) 

• 2ème situation au 30/11/16, paiement le 30/12/2016 (au plus tard) 
  (Dont régularisation des engagements des équipes saison 2016/2017)  

• 3ème situation au 28/02/17, paiement le 30/03/2017 (au plus tard) 
• 4ème situation au 30/06/17, paiement le 30/07/2017 (au plus tard) 

 
P. GUILBAULT remercie à nouveau S. BIBARD. 
 

Désignation des 9 représentants des clubs du District à l’Assemblée Générale de la Ligue du Centre Ouest le 
samedi 1er Octobre 2016 dans la Vienne 

 
P. GUILBAULT indique que l’Assemblée Générale doit désigner les 9 clubs de District qui représenteront le District de la 
Vienne à l’Assemblée Générale de la Ligue du Centre Ouest le samedi 1er octobre 2016 dans un lieu à fixer. 
Les clubs suivants, pris par ordre alphabétique, donnent leur accord : 
 CERNAY 
 CHABOURNAY 
 CHAMPAGNE SAINT HILAIRE 
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 CHAMPIGNY LE ROCHEREAU 
 CHARROUX MAUPREVOIR 
 CHATAIN 
 CHATEAU LARCHER 
 CHATEAUNEUF TARGE 
     CHATELLERAULT OZON 
Les clubs de QUINCAY et POITIERS ASAC donnent également leur accord en cas de désistement d’un club. 
 
P. GUILBAULT donne ensuite la parole à H. MONTEIL, Président de la Ligue du Centre Ouest qui déclare : 
 
En ouverture, je voudrais à mon tour avoir une pensée pour Louis DAVID et dire à Jean Pierre CHARBONNIER que nous 
sommes tous avec lui dans ces moments difficiles 
 
Monsieur le Président 
Mesdames et Messieurs les Présidents 
Chers Amis 
Messieurs les représentants de la presse 
Je voudrais tout d’abord, Mon Cher Président, te remercier de ton accueil et te dire que j’ai été très attentif aux débats de 
votre Assemblée Générale qui clôture la saison 2015/2016. 
Je suis également très heureux d’être aujourd’hui parmi vous et de m’être imprégné de vos réflexions, de vos craintes et 
de vos espoirs forts importants pour le Président de la Ligue du Centre Ouest. 
Heureux enfin, de pouvoir saluer les représentants des clubs du District de la Vienne, qui sont, ai-je besoin de le 
rappeler, les indispensables militants de notre football Amateur. 
Je tiens, Chers Amis à vous dire, à vous toutes et à vous tous, la reconnaissance de notre Fédération, de notre Ligue 
Fédérale du Football Amateur et de notre Ligue Régionale. 
Chaque jour, vous donnez l’exemple de l’engagement, de la disponibilité, de l’imagination.  
C’est pour cette raison que le football de votre département demeure pour moi l’objet permanent de mon attention. 
Je l’ai dit, je le répète ce soir devant vous, Le Football est une richesse et doit être perçu comme un facteur d’équilibre 
social. 
Aujourd’hui, je tiens à vous féliciter pour votre action, que vous conduisez les uns et les autres dans vos clubs respectifs, 
avec une grande efficacité et une grande qualité ; je suis persuadé que c’est avec la même efficacité et aussi avec la 
même motivation que vous allez poursuivre la mission qui est la vôtre, et bien entendu, affronter les nouvelles difficultés 
qui se feront jour notamment avec la fusion de notre Ligue avec celle d’Aquitaine. 
Aujourd’hui, je suis venu également vous dire combien d’importance j’attache à une Ligue Régionale unie. Une ligue 
composée de sept Districts sur deux régions, où les différences s’additionnent au lieu de se combattre.  
Aujourd’hui, je veux aborder deux sujets importants : 

 La construction de notre nouveau Centre Technique.  
 La mise en place de la nouvelle Ligue Régionale qui regroupera comme vous le savez les régions du Poitou-

Charentes, du Limousin et de l’Aquitaine, une nouvelle région qui sera la plus étendue de notre pays, une région 
qui sera plus grande que le pays d’Autriche. 

Ou en est-on actuellement des avancées ? 
 Un COPIL a été mis en place (Comité de Pilotage) 
 Quatre groupes de travail examinent les points suivants 

La gouvernance des statuts 
Les ressources humaines 
Le juridique et financier 
Le sportif et l’ETR 

Le 22 avril 2016, une réunion commune regroupant les deux ligues s’est tenue au siège de notre ligue en présence de 
deux cabinets d’avocats et des représentants de la FFF.  
Un traité de fusion a été acté, à savoir : 

 Le siège de la nouvelle ligue à PUYMOYEN 
 Mise en place de deux antennes administratives : PUYMOYEN et BORDEAUX permettant aux deux ligues de 

conserver leurs compétences territoriales actuelles. 
La ligue d’Aquitaine absorbe la Ligue du Centre-Ouest permettant à notre ligue de récupérer la TVA sur la construction 
de notre nouveau Centre Technique et de limiter les frais qui ne sont pas neutres. 
Depuis cette date, la Ligue d’Aquitaine n’est plus favorable à ce traité de fusion. 
Le Président de la Ligue du Centre-Ouest et son Comité de Direction ne reviendra pas, malgré la demande de 
l’Aquitaine, sur ce qui a été acté le 22 avril 2016. 
J’ai eu plusieurs appels du Président de l’Aquitaine. Je n’y ai donné aucune suite. Je me refuse à toute nouvelle entrevue 
appuyé en cela par tous les élus de notre Comité de Direction.  
La Fédération m’a également sollicité pour organiser une réunion commune. 
Après avis du Comité de Direction, il a été décidé de ne pas donner suite à cette proposition. 
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On en est là. Ce n’est pas simple avec des personnes qui veulent tout centraliser à BORDEAUX, comme c’est le cas 
pour la majorité des administrations de la nouvelle région.  
Bien entendu, nous aurons besoin de vous lors de la mise en place du Comité de Direction de la nouvelle ligue.  
Nous devons être présents et surtout UNIS pour défendre vos intérêts. 
Nous organiserons les déplacements et la composition de nos délégations au moment venu. 
Dès à présent, je vous invite à vous mobiliser pour le 21 janvier 2017, date de la mise en place de ce Comité de Direction 
de Ligue 
Nous aurons l’occasion d’en reparler lors de l’Assemblée Générale de la Ligue le 1er octobre 2016, assemblée qui sera 
organisée par votre District. 
Chers amis, je suis plus que jamais déterminé à défendre les intérêts de notre Ligue, à défendre vos intérêts, vous qui 
m’avez fait confiance pendant 24 ans à la tête de notre Ligue, forte de 10000 clubs et de 94500 licenciés. 
Vous êtes mes amis, vous êtes ma famille. 
La mise en place du prochain Comité de Directeur de votre District, mais également celui du Comité de Direction de 
Ligue a été reportée en raison de la mise en place de la nouvelle Ligue régionale, ces modifications ont été demandées 
par notre Ministère Jeunesse et Sports et notre Fédération. Les prochaines élections sont donc programmées au mois 
d’octobre pour les Districts et janvier 2017 pour la Ligue. 
 
Pour conclure : 
L’Assemblée Générale d’un District, c’est aussi une rencontre. Celle des militants de la base qui, par leur générosité, 
permettent à toute la jeunesse de pratiquer leur sport favori. 
Défendre notre football régional et départemental, c’est aussi cela. C’est défendre un patrimoine. C’est également bien 
d’avantage. C’est défendre la première discipline sportive de notre pays. 
 
Chers Président, Mesdames et Messieurs, Chers Amis, le bon bilan de votre Ligue régionale, le bon bilan de votre 
District, qui n’est dû qu’à votre intelligence, votre engagement et vos efforts journaliers, ce bon bilan, c’est le vôtre...C’est 
donc avec optimisme et avec détermination que votre ligue et votre District vont, grâce à vous pour une large part, relever 
les nouveaux défis que nous nous sommes fixés au service de la jeunesse de notre pays. Une nouvelle fois, je vous redis 
mon estime qui est grande, mon amitié qui est ancienne, ma reconnaissance qui est sincère, et vous renouvelle tous mes 
vœux de réussite pour l’avenir. 
Dans le cadre de la régionalisation au plan sportif création d’un groupe CFA2 par ligue, géré par la ligue et financé par la 
Fédération. 
Il demande à B. MATHIEU qui fait partie du groupe de travail d’indiquer ce qui est prévu : 

Elle indique qu’il y aura 3 niveaux : 
 R1 3 poules de 12 
 R2 6 poules de 12 
 R3 12 poules de 12 
 Pour les districts pas de changement 

 
P. GUILBAULT donne ensuite la parole à M Jean Claude MIOT représentant le Comité Départemental Olympique et 
Sportif : 
Il indique sa joie de participer à cette assemblée générale du Football, sport qu’il a pratiqué pendant de nombreuses 
années comme joueur et arbitre. 
Il excuse Patrick GIRARD, le Président, retenu par d’autres obligations. 
Il rappelle l’organisation du mouvement sportif : 

• CONSF 
• CROS 
• CDOS 
• Les comités départementaux 

Dans la Vienne, il existe 56 comités départementaux et plus de 1400 associations sportives. 
Le CDOS défend les valeurs du sport et aide à l’insertion par le sport. 
Au niveau communication, le CDOS a mis en place l’annuaire du sport et en assure le suivi. 
Il assure la formation des bénévoles. 
Il met à la disposition des associations différentes ressources comme les minibus. 
Il peut aider les associations à la création d’un site internet. 
Le CRIB est aussi à la disposition des associations. 
La centrale d’emploi gérée par Sébastien CHAUVET peut également aider les associations. 
Le logiciel BASI-COMPTA, est à la disposition des associations, est utilisé par 178 associations dans la VIENNE et 1110 
en France 
Une aide peut être apportée pour le recrutement de service civique. 
Le CDOS intervient dans l’attribution du CNDS. 
Enfin il souhaite une bonne fin de saison à tous et de bonnes vacances. 
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P. GUILBAULT le remercie et donne la parole à JM JOBARD Secrétaire Général pour les informations du District de la 
saison 2016/2017 : 
 

Informations du Secrétaire Général 
 
LICENCES 2016 - 2017 
 
Les demandes de licence pré-remplies avec contrat d’assurance sont en cours d’impression. 
Vous serez informés dès la réception au District (elles peuvent être utilisées en cas de changement de club). 
La demande de licence doit comporter obligatoirement une adresse mail pour la procédure disciplinaire : celle du licencié 
(des parents pour les mineurs) ou celle du club pour ceux qui n’ont pas accès à Internet.  
Une adresse postale doit être à jour (envoi des décisions de la Commission de Discipline). 
Même procédure que la saison précédente. 
Saisie possible à compter de début juin : 
§ Validation du bureau obligatoire  
§ Pour obtenir les licences du club :  

- les licences du Président, Secrétaire et Trésorier doivent être validées par la Ligue 
- l’acompte sur licence, transmis par la Ligue du Centre Ouest vers le 15 Juin, doit être réglé 

 
CHANGEMENT DE CLUB 
(voir notice sur les licences) 
Rappel :  
Chaque saison, les joueurs amateurs peuvent changer de club au maximum deux fois dans la même pratique 
§ En période normale, la demande de licence doit être saisie au plus tard le 15 juillet 2016.  

 
COMPETITIONS 
§ Purge des sanctions : beaucoup  trop de matches perdus par pénalité 
§ Rappel : En District de la Vienne :  

- les U17 peuvent jouer dans toutes les équipes (avec sur-classement médical en Séniors) 
- Les joueurs de moins de 23 ans, entrés en 2ème mi-temps ne peuvent pas jouer le lendemain en équipe 

inférieure. 
§  Saisie des résultats 

Les clubs doivent saisir leurs résultats dès le samedi ou dimanche soir. 
En cas de non-utilisation de la Feuille de Match Informatisée, les clubs en présence et l’arbitre doivent transmettre le 
résultat et un rapport par la messagerie Zimbra 
§ Arrêtés municipaux 

Les arrêtés municipaux doivent avoir une date de début et une date de fin. Ils ne doivent pas être « jusqu’à nouvel 
ordre » 
§  Désignation de votre arbitre 

Vérifiez régulièrement si votre arbitre officie lors de ses désignations et assurez-vous qu’il ne soit pas indisponible trop 
souvent.  
 
DEMANDE DE LICENCES ARBITRES 
La demande de licence “Arbitre” doit impérativement être saisie avant le 15 Juillet même si le dossier médical est 
incomplet. 
 
LICENCES EDUCATEURS 
Tous les éducateurs de clubs doivent être licenciés. 
En cas de changement de club, vous pouvez récupérer l’imprimé de demande de licence dans le club où vous étiez 
licenciés, sinon le demander à la Ligue du Centre-Ouest. 
Pour les nouveaux, le document est à demander à la Ligue du Centre-Ouest. 
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OPERATION « ETHIQUE ET CONVIVIALITE » 
 

 
 

A nous transmettre dès la fin du Championnat 
 
ENGAGEMENTS 
§ Engagement des équipes Seniors départementales par Foot clubs du : Jeudi 16 Juin au Dimanche 17 Juillet 

2016 (inclus). 
  
§ Publication des poules pour :  le Vendredi 22 Juillet 2016 sur le site Internet et par la messagerie Zimbra. 

 
§ Engagement des équipes Féminines Seniors par Foot clubs : Informations communiquées ultérieurement, suite à 

la réunion des clubs féminins 
 
§ Engagement des équipes Jeunes Départementales (U11 à U18) par Foot clubs : avant le Dimanche 28 août 

2016 
 
DEBUT DES COMPETITIONS (sous réserve de l’homologation par la Ligue du Centre-Ouest)  
 
§  Honneur et Coupe de France : 20/21 Août 2016 
§  Coupe du Centre-Ouest : 27/28 Août 2016 
§  Championnat Séniors : 3/4 Septembre 2016 
§ Journées d’accueil : 24 Septembre 2016 (U11 le matin - U7-U9 l’après-midi) 
§ 1er tour Festival Foot U13 : Samedi 24 Septembre 2016 
§ Championnat d’U11 à U18 : Samedi 1er Octobre 2016 
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DROITS SACEM 
Forfait installation provisoire durant l’Euro 2016 : 
 - Téléviseur : 188,19€ 
 - Ecran géant : 376,39€ 
 
DATES IMPORTANTES 
 
§ Finale du Championnat Féminin à 11 : CHAMOIS NIORTAIS (2) – AVAILLES EN CHATELLERAULT à GENCAY 

le Dimanche 22 Mai 2016 
§ Journée Régionale des Bénévoles et Finales des Coupes du Centre-Ouest à SAINT MAIXENT (79) le Samedi 04 

Juin 2016 
§ Finales Challenge des Réserves, Coupe Jolliet-Rousseau et Coupe du District « Louis DAVID » à 

CHATELLERAULT, stade de la Montée Rouge le Samedi 11 Juin 2016 
§ Finales Challenge Marcel RENAUDIE et Coupe TASSIN à VOUNEUIL SOUS BIARD, stade des ARCHES le 

Dimanche 12 Juin 2016 
§ Remises de l’Opération Buts et du Challenge de l’Arbitrage à VOUILLE le Vendredi 24 Juin 2016 
§ Assemblée Générale de la Ligue du Centre Ouest dans la Vienne le Samedi 1er Octobre 2016 
§ Assemblée Générale Elective du District de la Vienne à Jaunay Clan le Vendredi 18 Novembre 2016 
§ Assemblée Générale Constitutive et Elective de la nouvelle Ligue en DORDOGNE le Samedi 21 Janvier 2017 

 
N’hésitez pas à contacter le District en cas d’interrogations, de doutes ou besoin d’informations 
complémentaires… 
 
QUESTIONS DIVERSES 
Pas de question diverses 
 
22H30 P. GUILBAULT déclare l’Assemblée Générale close. 
 
JL RIDEAU et B. MATHIEU procèdent au tirage au sort de 7 ballons gagnés par les clubs de : CHATAIN, BOURESSE, 
MOUTERRE SILLY, JAUNAY CLAN, LAVOUX LINIERS, COUSSAY LES BOIS et MONTMORILLON. 
 
B. MATHIEU remet un ballon au président du club de VIVONNE en remerciement de l’aide apportée. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


